

+



Mairie de Naves

1, rue de l'hôtel de Ville
19 460 NAVES
Tél. : 05.55.26.60.16
mairiedenaves@gmail.com
naves19.fr

Compte-rendu de la commission des affaires scolaires

Lundi 16 septembre 2024

Présents : ARNOULT Christiane, COMBES Marie-Ange, DUCLOUX Béatrice, HEIDERICH Claudine, LACROIX Jean-Marc, LAMICHE Magalie, LONGY Hervé, MARCOU Sarah, MERCKX Michel, POUGETOUX Stéphanie, ROSA Isabelle, ROUSSEAU Béatrice

Excusés : BEDESSEM Julia, CHANCY Laëtitia, CHEZE Esméralda BETAÏLOULOUX Marion, BLOTTIERE Sara, BONFANTI Julie, BOUILLAGUET Aurélie, DURAND Aurélie, GAUTHIER Stéphanie, LAFOND Séverine, LARNAUDIE Christine, PERONNE Céline, POMMET Pierre-Jean, POUCH Agnès, SOUSA DOMINGOS Sarah, VALETTE Nathalie.

Secrétaire de séance : HEIDERICH Claudine

1. Bilan rentrée scolaire

- **Effectifs :** le groupe scolaire compte 157 élèves dont 42 en maternelles. La baisse est effective et si dans deux ans la baisse persiste, il pourrait y avoir une fermeture supplémentaire en 2026. Suite au recensement en ce début d'année 2024 et évoqué lors des réunions de quartier, la municipalité a indiqué qu'il y avait 200 logements vides, une probable capacité pour des locations ou ventes sachant que des aides de rénovation sont possibles pour les propriétaires avec un accompagnement par la Maison de l'habitat.

Dès que la municipalité a connaissance de la venue d'une nouvelle famille à Naves, Michel Merckx et Claudine Heiderich vont les rencontrer et ne peuvent aller à l'encontre de leur choix de scolariser leurs enfants dans une école sur le chemin de leur travail, malgré les avantages et services proposés par l'école de Naves.

Hervé Longy intervient pour dire que la rentrée scolaire s'est bien passée. Il est bien sûr inquiet de la baisse des effectifs, propose de trouver une solution tous ensemble pour éviter une nouvelle fermeture de classe en 2026. Il souhaiterait que les enfants de moins de 3 ans soient acceptés car des parents sont en attente et pourraient aller dans une école voisine de Naves.

Marie-Ange Combes rappelle que des écoles ne prennent les moins de 3 ans que par demi-journée, soit le matin soit l'après-midi mais pas à temps plein.

2. Changement de fonctionnement lié aux travaux de la maternelle

- **Déménagement des classes maternelles :** de ce fait, un nouveau fonctionnement lié aux travaux des classes de maternelles a été mis en place depuis cette rentrée scolaire. La fin des travaux serait prévue à la fin des vacances de Pâques. A voir si les enseignantes voudront bien intégrer à nouveau la maternelle rénovée ou conserver ce fonctionnement jusqu'à la rentrée 2025.

La garderie est dans la cour du bas quand la météo le permet et sinon dans la salle St-Martial. Cette dernière peut être louée et doit être remise en bon état le dimanche soir pour que la garderie soit opérationnelle dès le lundi matin. Jusqu'à présent, tout se passe bien.

La maternelle est installée dans l'ancienne garderie : l'emploi du temps des ATSEM a été revu afin de gérer les accueils des enfants, la distance entre le dortoir et les classes. Les élèves de GS sont allongés à partir de 13h, dans la salle de motricité située en bas.

Béatrice Rousseau a changé ses horaires – Christine Larnaudie la remplace à 13h20 et Béatrice va accueillir les élèves partis chez eux pour le déjeuner et de 14h à 14h30, elle prépare le matériel de la classe.

Christine Larnaudie est seule de 14h à 14h30 car Agnès est avec les petits à la sieste. Elle ne peut plus préparer le matériel.

➔ Une solution est évoquée : Laëtitia Chancy pourrait rester de 13h30 à 14h au dortoir au lieu d'aller au ménage salle motricité,... Ce sera vu avec Laëtitia Chancy et Sylvaine Foix.

- **Demandes des enseignantes et personnel :**

Classe PS/GS : Manque des accrochages et mobilier à bouger, étendre une ficelle pour étendre les dessins réalisés à la peinture, une étagère pour l'ordinateur.

Salle motricité : manque des pince-doigts pour les portes.

Toilettes sèches : le rehausseur s'est décollé et les vis à l'avant sont gênantes donc à enlever ou cacher la tête. Manque un jerrycane d'eau et des lingettes au niveau du dortoir.

Téléphone : à noter que le numéro de la garderie est celui de la salle St-Martial, 05.55.26.30.13. Pour contacter les enseignantes de maternelle, les parents doivent appeler sur le numéro de la directrice au 05.55.26.25.31.

Il manque le service répondeur sur le téléphone de la directrice : ce sera rectifié.

La réunion collective parents/enseignants : a lieu ce mardi 17/09 à partir de 18h dans les classes. Dans ce cas, le ménage sera fait à minima.

- **Nouveau cuisinier** : Kamel Machane a débuté le 01/09.

- **Disposition des enfants à la cantine** : un changement des services a débuté en cette rentrée, le 1^{er} pour tous les élèves de maternelles et un 2^e pour tous les élèves du primaire. Les agents n'ont pas suffisamment de recul pour voir si ce fonctionnement est mieux.

- **Manque une personne pour la garde des enfants lors de la récréation** pendant la pause méridienne. Hervé Longy indique que les plannings des agents ont été revus pour limiter les temps d'attente entre deux prises de postes et des heures ont été ajoutées à certaines personnes afin que leur temps de travail soit proche ou de 35h.

➔ Michel Merckx va voir avec Stéphanie Pougetoux et les autres agents afin d'aider à la surveillance dans la cour du haut et qu'une personne supplémentaire puisse venir de 12h à 12h30.

3. Ma cour idéale

Pendant cet été, la cour a été en partie désimperméabilisée et en totalité pour celle du dessous.

Les jeux ont été financés par l'association des parents d'élèves (merci à eux). Ils seront accessibles aux enfants de 3 à 11 ans. Les grilles de la cour ont été repeintes non seulement par les services techniques mais aussi par des bénévoles.

Un tableau d'expression a été installé ainsi qu'une tonnelle (réalisée par les services techniques) qui sera recouverte d'une vigne vierge. Il manque encore le mur d'escalade. Des gradins ont été fabriqués et installés dans la cour du bas pour la classe à l'extérieur lors des périodes chaudes.

Le gazon vient d'être ensemencé. Marie-Ange Combes et Stéphanie Pougetoux indiquent que les enfants sont disciplinés car ils ne marchent pas où la pelouse a été semée.

Hervé Longy indique qu'un jardin peut d'ores et déjà être prévu et fait par les enseignants et enfants dans la cour derrière la salle des St-Martial.

Des pas japonais seront mis pour traverser la partie entre les escaliers depuis la classe de CP et l'accès à la cour.

4. Conseil municipal des jeunes

Le conseil municipal des jeunes va être renouvelé en partie puisque Hugo, Ethan et Kristina restent les élus de CM2. Les élèves du CP au CM2 devront voter pour une liste de 3 élèves de CM1.

Le mardi 17/09, le fonctionnement du Conseil municipal des jeunes va être présenté aux élèves des classes par Pierre-Jean Pomet et Michel Merckx avec remise des documents aux CM1 afin qu'ils candidatent.

Le lundi 23/09 : date limite de remise des professions de foi et documents à faire signer aux représentants des enfants de CM1.

Le lundi 30/09 : présentation des listes pendant le temps scolaire aux différentes classes, si la météo le permet, dans la cour du bas.

Le jeudi 03/10 : élection du CMJ dans la salle des mariages pendant la pause méridienne avec prise en charge par les élus.

5. Livret du civisme

- **Edition 2024 pour les CE2, CM1 et CM2** : trois thèmes ont été ajoutés, « Internet », « les énergies » et « la laïcité » ;
- **Un livret du civisme pour les CP et CE1** a été créé avec les thèmes du civisme, mieux vivre ensemble, devoir de mémoire, code de la route, rando net, tri et gaspillage, n° de tel secours.

- ⇒ Proposition de la remise des livrets aux CP et CE1 ainsi qu'aux élèves de CE2 le jeudi 17/10 dans l'après-midi. Des livrets seront également remis aux nouveaux élèves des classes de CM1 et CM2. Date à valider par les enseignantes.
- ⇒ Journée de la laïcité : Isabelle Rosa demande qu'un arbre de la laïcité soit planté dans la cour du bas lors de la journée de la laïcité. Hervé Longy confirme qu'un arbre sera prévu lors de cette journée.
- ⇒ Les 1^{er} secours : Isabelle Rosa souhaiterait que les bénévoles interviennent en classe de CP et CE1 sur le thème des 1ers secours. La question leur sera posée.

6. Questions diverses

- **Aide aux devoirs** : un courrier avec coupon réponse a été transmis aux familles avec une demande de retour au plus vite. Les différents documents de rentrée seront récupérés en collectif auprès des enseignantes par Michel Merckx.
- **Election des parents d'élèves** : le vendredi 11/10
- **Aide DDEN** : Jean-Marc Lacroix rappelle qu'une demande de subvention - devis avec prévisionnel du budget - peut être faite auprès du DDEN avant le 31/12/2024 pour un projet se déroulant pendant l'année scolaire. La réponse intervenant en février 2025.
- **Visite du centre de tri des déchets** : Isabelle Rosa indique que Mylène Lavergne de Tulle Agglo qui intervient en classe l'a proposée.
- **Bobine en balade** : proposition d'une séance autour de l'image et du cinéma ainsi que d'un atelier de pratique d'une durée de 45 min. Toujours en attente d'un devis, Claudine Heiderich va relancer l'association afin de savoir si cet événement peut être mis en place.
Pour en savoir plus : <https://pleinlabobine.com/>
- **Pantoufles** : les élus se demandent si la végétalisation va demander plus de ménage. Aussi, la question est posée sur l'utilité ou pas de l'utilisation de pantoufles pour les enfants. Les enseignantes vont en discuter ensemble.

La prochaine réunion de la commission des affaires scolaires est fixée au lundi 9 décembre à 18h.